

Le chef Mic-mac apprit plus tard qu'un grand navire norvégien, le *Swedenborg*, s'était perdu corps et biens, la nuit précédente, sur les dunes entre les deux îles Miquelon.

Il pensa avec raison que cette femme avait seule échappée au naufrage et que son esprit s'était troublé pendant les horreurs de la catastrophe.

Le capitaine fut touché des malheurs de la pauvre femme et la prit à son bord pour la ramener à Québec, où nous retrouverons peut-être quel qu'un de ses parents....

Voilà, mon garçon, toute l'histoire de la folle.... Mais, dis-donc, n'entends-tu rien?... On dirait un bruit de rames...

— Ce sont nos gens qui reviennent, sans doute.

— Hum ! c'est bien tôt, et à moins qu'ils n'aient oublié quelque chose....

— Que voulez-vous dire ?

— Que ça pourrait bien être une toute autre visite... mais, suffit ! je me comprends.

— Moi, pas.

— Ça ne fait rien. A ton poste, garçon !... Prépare la fusée bleue et tiens-toi prêt à l'allumer.

Jean s'empessa d'obéir.

Quant à Marcel, penché au-dessus du bastingage et les yeux fixés dans la direction de l'île, il s'efforça de percer le rideau d'obscurité qui lui cachait la chaloupe.

Celle-ci n'était plus qu'à quelques toises sur la droite et avançait rapidement quoique a petit bruit. Marcel distingua bientôt sa masse sombre, flanquée de quatre rames dont les palettes étincelaient à intervalles réguliers.

Il murmura un énergique juron et dit à Jean :

— Allume, garçon !... nous sommes pris !

La fusée partit en sifflant, traça dans l'air une raie de feu légèrement courbée et alla éclater, à deux cents pieds de hauteur, en une pluie de toiles bleues, qui retombèrent mollement et s'éteignirent les unes après les autres dans l'obscurité de la nuit.

Marcel avait involontairement suivi des yeux toutes ces phases rapides. Quand il regarda de nouveau la chaloupe, celle-ci abordait.

— Ohé ! qui vient là ? cria-t-il d'une voix irritée.

— Officier de douane ! répondit un homme, qui enjamba prestement le bastingage.

— Chef de la police riveraine ! appuya un autre, en sautant non moins prestement sur le pont.

— Que voulez-vous ?... Qu'est-ce que veut dire une semblable visite à l'heure où tous les honnêtes gens devraient dormir ? reprit Marcel, s'effor-

çant de donner à sa voix une intonation goguenarde.

— Cela veut dire, mon garçon, répliqua le facétieux capitaine, que nous nous ennuions à périr sur cette île de malheur et que nous venons passer un bout de veillée à ton bord.

— Hem ! toussa Marcel, feignant de prendre le change, le commandant de la goélette est absent, et je ne suis guère aimable, moi.

— Pure modestie, mon garçon ! pure modestie ! ricana le policier, frappant sur l'épaule de son interlocuteur avec une bonhomie peu rassurante : je suis sûr, au contraire, que, toi et ton compagnon, vous allez nous amuser comme des bossus.

— Oui, comptez-y, grand escogriffe ! murmura Jean, assez haut pour être entendu.

— Toi, tais ton bec, moussaillon ! tu n'as pas voix délibérative ! se contenta de répondre le grand escogriffe.

Puis, s'adressant à ses hommes, restés dans la chaloupe et prêts à tout événement.

— Allons, mes enfants, donnez-vous la peine de monter... Ces messieurs vous invitent.

Les cinq *policemen* ne se firent pas prier, et, après avoir attaché solidement leur embarcation, ils se rangèrent militairement derrière leur chef.

Celui-ci se retourna alors vers son collègue Bernier et lui dit :

— Maintenant, mon cher, vous pouvez procéder.

L'officier de douane fit un signe d'assentiment il demanda aussitôt à Marcel Giguère :

— Quel est votre chargement ?

— Huile et poisson, fut-il répondu.

— Pas autre chose ?

— Pas que je sache.

— Vous n'en êtes pas sûr, alors ?

— Mais oui, à peu près. D'ailleurs, vous verrez le *bill of lading* quand le capitaine sera de retour.

— C'est que nous n'avons pas le loisir d'attendre le retour du capitaine.

— Que prétendez-vous donc faire ?

— Oh ! pas grand chose ! intervint le chef de police, avec un gros rire... tout simplement voir si votre huile est de qualité supérieure... Je m'y connais en huile, moi qui vous parle, et du temps que je vivais chez les Esquimaux....

— Allons ! capitaine, nous n'avons pas le temps de plaisanter, interrompit l'officier de douane avec impatience. Faites ouvrir le grand panneau, nous allons descendre dans la cale.

Sur l'ordre du chef de police, trois

hommes se détachèrent de l'escouade rangée derrière lui et se dirigèrent vers le centre du pont, où ils constatèrent que le grand panneau était ferme à clef.

— Faites sauter les obstacles ! commanda le policier.

— C'est que, mon capitaine, fit observer un des hommes, il s'agit de grosses lames de fer...

— Faites sauter, vous dis-je !... Que ce soit du fer, du platine, de l'or ou du diamant ! gronda le folâtre capitaine.

On se disposa à obéir. Mais Marcel intervint.

— Il est inutile de tout massacrer, dit-il : voici la clef. Je vous tiens responsable de cette effraction et je proteste contre ce que j'appelle une violation de la propriété.

— Nous prenons acte de votre protestation, déclara le douanier. Pour ce qui est de nos agissements, ne vous en mettez pas en peine.

Marcel Giguère jeta un dernier coup d'œil sur le fleuve dans la direction de l'île ; mais rien ne lui indiqua la présence du capitaine Hamelin et de ses hommes. Il vit alors que tout était perdu et qu'il n'y avait plus qu'à laisser faire.

Ce ne fut pas long.

Une demi-heure tout au plus permit au représentant du Fisc de constater que la cargaison de l'*Espérance* se composait en majeure partie de spiritueux passés en contrebande.

Or l'acte de connaissance (*bill of lading*) ne mentionnant absolument que des huiles et du poisson, l'officier de douane prit possession de la goélette et ordonna de suite l'appareillage.

L'*Espérance* déploya bientôt son immense voilure et, poussée par le vent d'est, prit sa course vers Québec.

Quelques instants plus tard, Antoine Bouet quittait à son tour l'île à Deux-Têtes dans la chaloupe de la goélette ayant eu le soin de bien s'assurer que son complice Tamahou ne parlerait pas.

Au lever du jour, il abordait sur les rives désertes de la rivière *Bellefleur* et repoussait au large l'embarcation désormais plus compromettante qu'utile.

CHAPITRE VIII.

Où le père Bouet se monte la tête.

Le retour inespéré de la fille adoptive de Pierre Bouet produisit une grande sensation dans la bonne vieille paroisse de St. François.

On vint même voir l'*Enfant mystérieux* des quatre coins de l'île. Il arriva des gens de St. Pierre, la patrie